
Sitzungsprotokoll zur 
IABS-Delegiertenversammlung 

am Samstag 16.09.2017 in Riedlingen, Feuerwehrmuseum 
Beginn 10:30 – Ende 12:30 
 

Teilnehmer:  
TS Dornbirn, SC Villingen, SSF Singen, Sparta Konstanz, SV Friedrichshafen, StTV Singen, 
SSC Bad Dürrheim, TV Mengen, SC Bludenz, TSV Riedlingen 

Entschuldigt: 
SC Bregenz, TSV 1850 Lindau, SC Ravensburg, TSV 1858 Lindenberg, TSV Bad Saulgau, TV 
Aldingen, SC Unterlanden, SC Kreuzlingen 

 

1 Begrüßung 
IABS-Präsident Bernhard Brunold eröffnete die Versammlung und begrüßte alle 
anwesende Vereinsvertreter. 
Einladung wurde ordnungsgemäß verschickt. 
Susanne Benner hieß alle recht herzlich in der Donaustadt Riedlingen willkommen. 

2 Berichte 
Einführende Worte und Vorstellung Tagesordnung durch Nobert Mayer. 

3 Bericht Kasse 
Winfried Craemer legte Bericht vor, keine Rückfragen. 

Der Schülertag und die Frühjahrsmeisterschaften mussten subventioniert werden, 
da zu wenige Meldungen eingegangen sind. 
Appell an alle Vereine, an den ausgeschriebenen Veranstaltungen teilzunehmen. 

Zahlreiche Vereine haben immer noch Beitragsrückstände! 
Vereine mit Rückständen werden angemahnt, wenn keine Nachzahlung erfolgt 
werden sie aus der IABS ausgeschlossen (siehe Punkt Mutation). 

Es wurde nochmals klargestellt, dass jeder einzelne Verein, auch wenn sie in einer 
Schwimmgemeinschaft zusammengeschlossen sind, den jährlichen 
Mitgliedsbeitrag zu entrichten hat. 

4 Bericht Kassenprüfer 
2018 wird Kassenprüfung für die Jahr 2016 + 2017 durchgeführt. 
Kassier Winfried Craemer müsste dann ½ Stunde vor Versammlungsbeginn da sein! 

5 Bericht Schwimmwart 
Bericht durch Norbert Mayer, siehe Anlage. 

An dieser Stelle dankte Winfried Craemer Herrn Norbert Mayer für seinen 
enormen Einsatz bei der IABS „Norbert hält alles am Laufen, …!!“ 

Übersicht Rekorde, siehe Anlage. 
Rekorde für 50mS/R/B werden aus den Jahren 2016 – 2018 ermittelt, die Aus-
zahlung erfolgt dann 2018, die Rekordinhaber müssen persönlich anwesend sein! 

  



6 Bericht Sprungwart 
Niemand anwesend, kein Bericht vorhanden. 

7 Mutation im Mitgliederbestand 
CH: 
WisoEuregio wird zum 01.01.2016 aufgenommen und als Mitglied geführt! 
CH: 
Gais hat sich aufgelöst! 
FL: 
Unterland/Triesen haben sich abgemeldet, Balzner und LSV sind bereits 
abgemeldet, somit ist das Fürstentum Lichtenstein nicht mehr Mitglied! 

Herr Mayer stellt für die nachfolgenden Vereine den Antrag auf Ausschluss, 
wenn die offenen Beiträge nicht bis 01.10.2017 bezahlt werden: 

CH: Flös-Buchs, Frauenfeld, Gais, Flawil, Wittenbach 
D: Laiz, Ostrach, Sonthofen, Steibis 
FL: komplett (eh ausgetreten) 

Die Vereine Erolzheim, Bad Saulgau und Schwenningen sind aktuell 3 Jahre im 
Rückstand. Bei Ausgleich der Beiträge bis zum 01.10. weiterhin Mitglied ansonsten 
Ausschluss ab 2018. 

 Antrag einstimmig angenommen 

Wenn die Vereine eine Wiederaufnahme wünschen müssen diese einen neuen 
Antrag bei der IABS stellen! 

8 Wahlen 
finden 2018 statt. 

9 Termine 
Frühjahrsmeisterschaften und Schülertag werden künftig zusammengelegt und im 
Herbst als „Kurzbahnmeisterschaften“ ausgetragen, der jüngste Jahrgang 
(Doppeljahrgang) fällt raus, somit ist 2018 der jüngste teilnehmende Jahrgang 
2008! Der Wettkampfablauf bleibt wie gehabt. 

Die Sommermeisterschaften werden künftig als „Langbahnmeisterschaften“ 
ausgeschrieben. 

07.10.2018 – Kurzbahnmeisterschaften in Singen 

24.06.2018 – Langbahnmeisterschaften in Konstanz 

Vormerkungen für 2019: 
Kurzbahnmeisterschaften in Villingen 
Langbahnmeisterschaften zusammen mit den Vorarlberger Landesmeisterschaften 
in Bludenz 

Termine Wasserspringen liegen nicht vor! 

10 Sonstiges 
Diskussion wegen geringer Teilnehmerzahlen bei den Frühjahrsmeisterschaften, 
Überlegungen zur Terminverschiebung. 
 Ergebnis: Zusammenlegung des Schülertages und der Frühjahrsmeisterschaften 

In 2017 sind vom SC Arbon und vom Wassersport Arbon Zahlungen eingegangen. 
Norbert Mayer klärt, ob in Arbon jetzt 2 Vereine existieren. 



Anmerkung von Winfried Craemer: 
Aus seiner Sicht hat die Öffentlichkeitsarbeit nachgelassen. 
Was kann man tun? 
 Fazit: 

- eventuell Berichte in swim&more nach Meisterschaften, 
  Norbert Mayer nimmt Kontakt mit swim&more auf und klärt das ab 
- überregionale Berichterstattung in der Presse, 
  soll jeder für sich prüfen 

11 Nächste Delegiertenversammlung 
15.09.2018 in Friedrichshafen mit Hallenbadbesichtigung 

 

Riedlingen, 16.09.2017 
Susanne Benner 

 

Unser fakultatives Nachmittagsprogramm – herzlichen Dank an Frau Benner.   Norbert Mayer  : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Es war ein einzigartiges Erlebnis, eine solche Privatinitiative der Fam. Hübler (!!!) erleben zu dürfen. 

 


